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RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR PEDRO ANTONIO 
RÍOS, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Congreso de los Diputados, 10-03-99
Sr.  Ríos.-  Señor  Aznar,  la  cofinanciación  da  paso  a  la  reducción  progresiva  de  la 
contribución neta alemana, al ajuste presupuestario, la reducción de las ayudas directas 
de la PAC y al recorte de los Fondos Estructurales, como sugiere Francia. ¿Cuál es la 
posición de su Gobierno, hoy, ante la negociación de la Agenda 2000?
Presidente.- Como Su Señoría se puede imaginar, es conciliar, naturalmente, lo que es la 
idea de una Unión Europea cada vez más integrada, más cohesionada, más fuerte, con 
capacidad  financiera  suficiente  para  sostener  sus  políticas  propias,  las  políticas 
comunes, y, al mismo tiempo, defender correctamente el interés nacional de España.
Sr. Ríos.- Señor Presidente,  el  intenso ir y venir de esta semana es el  reflejo de un 
Gobierno carente de iniciativa política clara y falto de una estrategia de negociación 
efectiva. Su Gobierno ha estado a la defensiva y "groggy", mientras que los otros cocían 
la demandada propuesta de consenso. Desde el "Virgencica, Virgencica, que me quede 
como estoy" de Loyola de Palacio el lunes, a "las posiciones de España son sólidas pero 
razonables" del señor Rato o a la suya, esta mañana, en Bruselas, de "estaremos con una 
propuesta  justa  y  equilibrada".  Dígame,  ¿qué  ha  pasado con  el  fondo  de  presiones 
migratorias o el recorte, según los techos, de las subvenciones?
Señor Aznar, duros a cuatro pesetas no dan en Europa. Según el señor Gil Robles, los 
españoles deben acostumbrarse a la idea de que vamos a cobrar un poco menos. Señor 
Presidente, ¿en qué sectores? ¿En qué ayudas? ¿Por qué cuantías? La Agenda 2000 nos 
dará una Europa más tacaña con la solidaridad, con menos dinero para hacer frente a la 
ampliación, más injusta con los países mediterráneos.
Señor Presidente, su explicación en España no puede ser diferente a la que ha dado en 
Europa. ¿Podría decirnos en esta Cámara qué es lo que ayer aceptó al señor Chirac y 
qué es lo que esta mañana ha anunciado en Bruselas? España recibía el 11 por 100 de su 
presupuesto de Europa este año, ¿cuál recibirá los próximos seis años? ¿A qué ayuda y 
a qué productos afectará la reducción de la PAC? ¿Qué subvenciones se reducirán al 75 
por 100 de las que hoy cobran el 85 por 100? ¿Hasta cuándo se aplaza el futuro de las 
frutas,  hortalizas,  del  vacuno,  del  maíz,  etcétera?  ¿Cómo  va  usted  a  garantizar  la 
competitividad y el empleo de las rentas de estos sectores?
Señor  Aznar,  no  intente  prolongar  hacia  Europa  eso  del  más  por  menos  del  IRPF, 
porque en Europa se transformará en menos para menos. Usted ha sustituido la actitud 
pedigüeña por la mendicante y errante; eso sí, en fuera de juego permanente.



Presidente.- Señoría, yo le he escuchado con mucha atención, pero yo le sugeriría que 
no adelante usted los resultados de unas negociaciones. Ha dado usted por finalizados, 
por terminados,  unos capítulos.  Ha hecho usted unas consideraciones  que realmente 
tienen poco que ver, primero, con lo que está ocurriendo y, segundo, tal vez, yo espero y 
deseo, con lo que pueda ocurrir en el futuro.
Naturalmente, yo compareceré después del Consejo Europeo de Berlín ante la Cámara, 
como  se  hace  siempre  después  de  un  Consejo  Europeo  ordinario,  y  ahí  tendrá  la 
oportunidad Su Señoría de decir si le parecen correctas o no le parecen correctas, en el 
supuesto  de  que  se  haya  llegado  a  un  acuerdo,  como  nosotros  deseamos,  las 
conclusiones  que  se  establezcan  en  este  Consejo  Europeo  sobre  las  perspectivas 
financieras para el período 2000 al 2006.
Señoría, el Gobierno está defendiendo la posición española en los términos que esta 
Cámara conoce, tanto en la política agraria como en las políticas estructurales, señoría, 
defendiendo eso: los intereses nacionales  de España,  en la idea de una Europa que, 
evidentemente, no puede basar su discusión sobre que unos quieren pagar menos a costa 
de  que  otros  paguen  más;  sino  en  la  idea  de  una  Europa  que  tiene  que  seguir 
construyendo su integración y su futuro. Y ahí es donde están y deben enmarcarse los 
intereses nacionales de España.
Creo, Señoría, y espero que en Berlín podamos llegar a un acuerdo. Y creo que ese 
acuerdo podrá ser, y será, satisfactorio para España, en las dos vertientes que usted ha 
hablado, tanto en la política agraria como en los Fondos Estructurales y en el Fondo de 
Cohesión, y que, además,  podemos aportar,  como estamos haciendo, posibilidades y 
nuevas  iniciativas  para  solventar  en  este  momento  los  problemas  que  se  están 
planteando a la hora de llegar a un acuerdo y a una conclusión para la finalización de la 
Agenda 2000.


